

Brève communication

PRESENCE D'*EPITHECA BIMACULATA* (CHARPENTIER, 1825)
 DANS LE DEPARTEMENT DU LOIR-ET-CHER (41)
 (ODONATA, ANISOPTERA : CORDULIIDAE)

par Jean-Michel LETT *

Au cours d'une discussion, mon ami Serge Leroy m'apprit qu'il avait été témoin de l'émergence d'une libellule de belle taille "au corps jaune", à la bonde d'un étang des environs de Romorantin le 30 avril 1989.

Intéressé par cette observation, je me suis rendu le 2 mai, à l'endroit exact de cette émergence pour essayer de trouver l'exuvie de cette libellule. En peu de temps je trouvais à deux mètres en arrière de la bonde, en haut d'un escalier, une dépouille larvaire d'*Epitheca bimaculata* (Charpentier, 1825) accrochée dans des herbes à 15/20 cm de hauteur. Le 9 mai, je récoltais au même endroit huit exuvies de cette espèce.

Le milieu en question présente toutes les caractéristiques de l'étang solognot. Le "croissant" qui forme la queue de l'étang est particulièrement important puisque la superficie en végétation hygrophile est environ égale à celle de l'eau libre.

Les observations effectuées l'année dernière en forêt d'Orléans par nos collègues des Naturalistes Orléanais (*Martinia*, 1988, 4 (4), décembre) nous incitaient à être plus vigilant afin de découvrir ce Corduliidae dans les régions voisines. Cette nouvelle donnée d'*E. bimaculata* à l'Ouest de la Sologne repousse encore son aire de répartition vers l'Ouest. Une attention toute particulière sur ce site et, également, sur d'autres étangs solognots, devrait nous permettre de mieux connaître le statut de cette espèce dans notre région.

* 7, rue de la Croix rouge, F-41350 VINEUIL.
